

zón del **Papsi de Armenia**, el más eficaz de los desinfectantes. En todas las perfumerías y farmacias. Por mayor VTE. FERRER Y CIA., Barcelona.

Jai-alai

Partido para esta tarde á las tres, entre Zurdo de Villabona y Almundoz, contra Salustiano Urtizberea y Chiquito de Ondárra; á sacar los primeros de siete cuadros y los últimos de seis y medio.

Paseos de palco, 2,50 pesetas.

Sillas sin numeración, 2 id.

Las pasquisas de la policía de París para descubrir á los autores del bárbaro atentado que tiene indignado á todo el mundo continúan, pero desgraciadamente sin resultado.

Signen recibiéndose cartas amenazadoras.

El comisario que prendió á Rayachol ha recibido varias, entre ellas una firmada por el comité anarquista, en uno de cuyos párrafos dice:

«La sangre de los polizontes no nos basta, eran inocentes y jamás intentamos deshacernos; tu sólo atraes el peso de nuestro odio y te suprimiremos.»

Madame Loubet ha visitado á la viuda del desgraciado mozo Garín, entregándole un sobre.

Las pensiones para las viudas y huérfanos de los agentes de policía, serán pagadas á medias por el Gobierno y el Municipio.

La de la familia de Garín la pagarán entre el Gobierno y la Compañía de Carmaux.

En Nanci ha aparecido fijados unos pasquines anarquistas, excitando á los quijotos á la rebelión.

Finaliza su texto con estas palabras:

«Abajo la patria! Viva la dinamita!»

Donativos entregados en la Tesorería Municipal para las familias de los naufragos en el día de ayer:

Pesetas.

Suma anterior...	12.050,95
Remitidos por el director del periódico <i>El Bidasoa</i> , de Irún.	86,50
Suscripción de la Cámara de Comercio.	3.522
Total.	15.659,45

Jai-alai

El partido jugado ayer en el frontón fué un fracaso.

Ganaron de *caill* el Zurdo de Villabona y Lasa, dejando á sus contrarios en 37.

Echeveste estuvo mal: no extendía ni podía con el juego del Zurdo; oyó algunos pitos.

Marichalar peor que Echeveste: muy desgraciado y fuera de juego.

A consecuencia de las pelotas, se suspendió á menudo, por algunos momentos, el partido, cosa que el público no encontraba bien.

Mercece consignarse esta nueva invención de pelotas, en honor del pelotero: llevan en vez de enero una artística capa de merengue, teniendo la virtud de romperse pronto.

Por eso Echeveste las trataba con cariño.

Pero baeno será que la simpática las examine y deseche si son tan *duraderas*.

Para pelotas de merengue basta con una vez.

A las cinco de la mañana de ayer falleció en esta ciudad el señor don Miguel Yarza y Echeverría.

A su desconsolada familia acompañamos en su justo dolor.

Si en el Kentucky existiese una ley como la que rige en algunos estados, concediendo pensiones á los ciudadanos que tienen un número de hijos superior al ordinario, seguramente se llevaría el premio John Kingsley, que tiene 61 hijos, el último de los cuales nació hace diez días.

Está casado en sextas nupcias, y sus cinco mujeres difuntas llevaron prole al matrimonio, de suerte que además de los 61 hijos tiene cerca de 40 hijastros, que hacen un total de 101 individuos entre viejos y jóvenes que le llaman *papá* en todos los tonos.

El afortunado padre tiene setenta y dos años, con cuyo dato juzguese cuántos gemelos habrán tenido sus esposas!

Esa si que es una planta que no puede ser echada al fuego por no haber dado fruto, según el dicho de la Escritura.

La Audiencia de esta ciudad ha dictado sentencia en la causa que se seguía contra Reinhold Müller y Bohns, acusados por el delito de resistencia á los agentes de la autoridad, condenándose á la pena de un mes y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa por el delito, y á cinco días de arresto por cada una de las siete faltas que se le atribuyen.

Estas faltas y delito se refieren á las cometidas la noche de San Pedro por los tripulantes de la barca alemana *Bertha*, contra varios marinos de nuestro puerto.

El domingo próximo tendrá efecto la inauguración del nuevo local de la sociedad *Euskal-Batzarre*, y con tal motivo se ha acordado celebrar un banquete entre los socios, que será á las ocho de la noche.

La sociedad mencionada está instalada en la calle del General Echagüe, número 9, principal.

Don Juan Alvarez Osorio, visto electo de la aduana de Irún, ha sido trasladado á la de Cádiz.

Procedente de Elgoibar ha llegado á Rentería su pueblo natal, el simpático pelotari Luis Samperio, restablecido completamente del mal que le aquejaba en el brazo.

Por ahora dice que va á ensayar en el frontón de Rentería, para después tomar parte activa en las lides pelotísticas.

Dicen de Bilbao que el sábado á cosa de las seis menos cuarto de la tarde ocurrió en el laboratorio químico municipal de aquella villa una explosión de gas, que produjo grande estruendo y que apagó las luces de las casas próximas.

Hace algunos días hicieron en dicho establecimiento unas obras para colocar nueva cañería de gas, pues la anterior la destrozaron los ratones, pero sin duda la nueva no estaba bien colocada y dejaba escapar buena cantidad de fluido, percibiendo fuerte olor á todas horas.

Se puso lo que sucedía en conocimiento de la fábrica del gas, pero no fué corregido el defecto, y el sábado al poco tiempo de encender las luces ocurrió la explosión, hallándose en el laboratorio el ayudante del mismo señor Larriaga, y el joven bilbaíno don Horacio Echevarrieta, hijo del acusado minero y conocido hombre público don Cosme.

Inmediatamente acudieron los bomberos del parque que se halla inmediato, y los empleados del servicio de aguas, quienes pusieron en comunicación la cañería general con la del laboratorio y no hubo necesidad de hacer uso de las bombas.

Hubo que lamentar algunas quemaduras que sufrió en la cara el señor Echevarrieta, al que le cataron en el cuarto de socorro del hospital civil, marchando después á su casa en estado satisfactorio.

El contador y la tubería del gas quedaron desgarrados, y rotos algunos útiles del laboratorio.

Ha sido nombrado visto de la aduana de Irún, don Ildefonso Rico y Maxó, interventor que era de la de Almería.

La prensa de Lisboa llegada ayer trae pormenores sobre los gritos subversivos lanzados en la calle al paso de los reyes cuando éstos iban á tomar el tren para España.

Todo se redujo á que nueve individuos, casi todos periodistas demócratas, capitaneados por un diputado republicano, gritaron: «Viva la república! Muera la alianza inglesa!», sin que nadie les secundase. Fueron presos.

La decisiva acción caritativa de la «Emulsión Scott» en las distrofias infantiles, y en la tisis confirmada (*Desconfiar de las imitaciones*)

Don Dimas Corral, médico mayor del Hospital militar de la Coruña.

Certifico que he usado mucho en mi clientela civil la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao, siendo decisiva su acción caritativa en las distrofias infantiles, y útilísimo su empleo en la tisis, viéndose cuando existe integridad digestiva desaparecer rápidamente los síntomas generales de intolerancia del organismo.

Coruña 17 Noviembre 1885.

Dr. DIMAS CORRAL.

D. Segundo Olleros, auxiliar visto que era de la Aduana de Irún, ha sido nombrado oficial de la Aduana de Valencia.

Ayer de madrugada á cosa de las dos se declaró un violento incendio en la casa número 7 del barrio Parrate (Bilbao), en los diques secos, perteneciente á D. Agustín Cortadi, vecino de Deusto.

La casa se componía de cinco pisos, y los cinco estaban habitados.

El fuego, favorecido por el fuerte viento que reinaba, tomó en poco tiempo grande intensidad.

Merced á los esfuerzos realizados se consiguió salvar los muebles y los efectos pertenecientes á las familias que habitaban en los pisos 1., 2., 3. y 4.

Los muebles del piso 5.º fueron pasto de las llamas.

Acedieron las dos brigadas de bomberos con las bombas, y en poco tiempo lograron dominar el incendio.

El edificio sufrió grandes daños.

En el vecino puerto de Pasajes entraron ayer los vapores siguientes:

El inglés *Springbok*, de Cardiff, con carbón; el español *Jesús de Antón*, de Gijón, con la misma carga; el francés *Corine*, de La Rochelle, con piñas vacías, y el francés *Fomento*, noruego *Hiram* y noruego *Sudhal*, procedentes de Bardeos, y con la misma carga.

Observaciones meteorológicas

Las verificadas ayer dieron el siguiente resultado:

Altura barométrica en milímetros á las nueve de la mañana, 757,88 y á las tres de la tarde, 757,40.

Temperatura máxima al sol, 24,6 y á la sombra, 21,3; mínima á la sombra, 16,2 y al refectorio, 14,0.

Dirección dominante del viento, S.

Velocidad media en kilómetros diarios, 243,0. Cielo nuboso. Buen tiempo.

Del vecino puerto de Pasajes salieron ayer el vapor español *Chimbo*, para Bayona, en lastra, y el vapor español *Jesús de Antón*, para Santander, con vino.

De cómo se puede abofetear á un caballero, según cuenta *El Español de Sevilla*:

«Dentro de una casa de la calle de Harinas había anteacogido un caballero joven hablando con otros tertulianos, cuando se presentó un muchacho preguntando por él. Dijo á conocer la persona de que se trata, y entonces el chico le dijo que abajo en el portal la esperaba una señora que quería hablarle.

Salió á su encuentro, y no habiendo pasado dos minutos cuando á pocos pasos de allí se produjo un pequeño alboroto.

Era que la señora que él esperaba, apenas lo tuvo á su alcance, empezó á dárle bofetadas; tanto, que de la primera envió su sombrero á más de diez pasos de distancia.

Los transeúntes se detuvieron admirados. No se trataba de una mujer de mal aspecto, ni de una de esas mozas bravas, de rompe y rasga, no.

Era una joven elegante, delgadita, de cintura de avispa, morena, triguena, de ojos que relampagueaban, de contestura endeble, pero sacudía como si fuera un granadero.

La acompañaba su criada.

—¿Qué ha hecho usted, señorita? le pregunta la criada.

—Darle lo que merece.

—Vaya! Las sevillanas, por lo visto, son de las que dicen: las bromas pesadas ó no darlas.

El colmo de la galantería, fin de siglo! Abofetear con acompañamiento de impasible criada.

En la regata denominada *El Na* disco, término de Oyarzun, fueron aprehendidos anteayer cuatro bultos de géneros de contrabando por el sargento de carabineros don Pantaleón Bueno y fuerzas á sus órdenes.

Durante el día del sábado último fueron recogidos por la Aduana nacional de Irún pesetas 29.374,73 en concepto de derechos de importación.

Por la de Pasajes se recogieron 7.229,87.

A las once de la mañana del sábado falleció en su casa palacio de Santa Ana en Vergara la señora doña Cipriana Balzola y Goya, condesa del Valle y marquesa de Balzola.

La señora condesa del Valle ha fallecido á la edad de 62 años, habiendo sufrido con resignación cristiana la larga enfermedad que le ha llevado al sepulcro y que ha durado siete meses.

La finada era muy querida por sus virtudes, y su desconsolado esposo y hijos han recibido innumerables pruebas del afecto que gozan en todos los sitios.

El cadáver fué depositado en una de las principales habitaciones de la casa palacio, convertida en capilla ardiente, y anteayer domingo, á las ocho y media de la mañana, recibió cristiana sepultura en el panteón de la familia.

Los funerales se celebraron á energía presente en la iglesia de San Pedro.

Antes de fallecer la señora condesa recibió la bendición de Su Santidad.

Nos asociamos á la pena que embarga á la familia de la noble dama por la pérdida que acaba de sufrir.

S. M. el rey de Portugal ha concedido á Su Majestad la Reina regente la condecoración Ilustrada de las tres Ordenes, que comprende las tres militares de Cristo, Santiago y San Benito de Avis, distinción altamente estimada por la escasez con que se otorga, pues hasta ahora no la había tenido más dama que la reina doña María de la Gloria.

S. M. la Reina Rejente agradeció tanto el obsequio, que al ir á celebrarse el banquete en Palacio, la reina en el mismo momento se colocó la insignia, apareciendo con ella en el comedor.

Los jefes de todos los cuerpos de infantería de esta plaza han acordado asistir á la fiesta que se celebrará en Madrid el día 8 del próximo Diciembre con motivo de haber nombrado patrona de toda el arma de infantería á la Purísima Concepción.

Las fiestas que prepara la infantería en honor de su patrona la Purísima Concepción, empezarán el 7 de Diciembre con una gran retreta en la Plaza de la Armería.

El día 8 será la gran función religiosa y un banquete, al que asistirán únicamente generales jefes y oficiales de infantería.

El día 9 visita al colegio de huérfanos de Aranjuez.

A la tropa se la obsequiará con una corrida de toros y un rancho extraordinario.

Hemos oido que la oficialidad residente en esta población trata también de organizar festejos el expresado día 8, y que dichas fiestas serán extensivas también á los soldados de infantería.

A las cinco y media de la tarde de ayer fué encarado en el cuarto de socorro, por el señor Ussandizaga, un sajeto llamado Francisco Llorente, de 28 años de edad, el cual se produjo una herida leve en el ojo derecho estando remachando un clavo en el taller donde trabajaba.

El sábado entró en el vecino puerto de Pasajes el vapor *Polux*, procedente de Rouen.

La sañida del Puerto no pudo admitirle por traer paciente sencilla, y en su consecuencia fué expedido al lazareto de Pedrosa (Santander) donde cumplirá 20 días de cuarentena.

Ha sido trasladado á la Aduana de Irún el vizconde del depósito comercial de Barcelona D. Guillermo Orejas.

La fuerza de carabineros destacada en Irún aprehendió hace pocos días dos bultos de contrabando en el punto denominado «Los discos».

Los matuteros arrojaron dichos bultos á la vía desde el tren que venía de Francia, pero los carabineros vieron esta operación y recogieron y decomisaron los bult